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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 78. Vorstandssitzung vom 17.07.2019 
 

 
Teilnehmer:  Dr. Christian Amann, Irene Manns, Anke Miesen, Fabian Rips, 

Benedikt Linnhoff, Jonas Schab, Wolfgang Berendes,  
Marcus Brauckhoff (ab 19:45Uhr) 

 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur 78. Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   (Neue) Förderanfragen 

TOP 3   Vorbereitung Gemeindefest 2019 

TOP 4   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 5   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden. 

 

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 
Das Protokoll der 77. Vorstandssitzung vom 15.05.2019 wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
Anmerk.: Das Protokoll wurde Joachim Fehr zur Veröffentlichung im Internet 
zugeschickt. 
 
 
TOP 2:  (Neue) Förderanfragen 
 

(1) Anschaffung und Einbau eines Elektoversorgungspollers: 
Förderantrag vom 25. Juni 2019 von Harry Niedballa. 
Der in der Anlage zum Förderantrag genannte Elektroversorgungspoller, 
Angebot der Firma eit Kordas + Kobuschewski GmbH vom 03.06.2019, soll 
auch in anderen Gemeinden angeschafft werden. Er wird fest installiert.  
Die Elektroleitung ist bereits verlegt. 
Beschlossen wurde: Die Anlage wird zu einem Drittel der 
Anschaffungskosten vom Förderverein gefördert. 
Die finanzielle Abwicklung erfolgt durch den Förderverein, Fabian Rips. 
Die Finanzierung ist anteilig, jeweils ca.: 800,- EUR  Gemeinderat 
 800,- EUR Pfarrei Peter+Paul 
  800,- EUR Förderverein GSNG 
 

Es sind keine neuen Förderanfragen eingegangen. 
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TOP 3: Vorbereitung Gemeindefest 2019 

 

 Veranstalterhaftpflicht: Es wurde beschlossen, vorher für den Förderverein 

eine „Haftpflichtversicherung für Freizeitveranstaltungen“ auf der Grundlage 
des vorliegenden Vorschlages vom 15.07.2019 des Versicherungsbüros 
Pape GmbH abzuschließen. 
 

 Kassenraum: Fabian Rips erstellt einen „Dienstplan“ für die Besetzung. 

Die Zeiten sind: Freitag 18 bis 24 Uhr, Samstag 15 bis 24 Uhr,  
Sonntag 10 bis 18 Uhr 
 

 Werbung für den Förderverein: Christian Amann kümmert sich darum, 

wenn möglich, Plakate auszuhängen. Benedikt Linnhoff schlug vor und 
kümmert sich darum, sogenannte Rollup Displays o. ä. anfertigen zu lassen, 
Kosten ca. 100 EUR. Für die Druckvorlage des Logos/Layout soll mit 
Torsten Brüggestrath bzw. Myriam Hülsmann Kontakt aufgenommen 
werden. 

 
TOP 4:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

 
Der Förderverein hat zurzeit 147 Mitglieder. 

 
Der Kassenbestand beträgt:   42.585,92 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit:  33.342,59 EUR 
zweckgebundene Gelder:      9.243,33 EUR 
 
Die Steuererklärung 2018 wird vorbereitet. 
Der Steuerbescheid 2017 steht noch aus. 
 
Die Gemeinnützigkeit ist weiterhin gegeben. 
 
TOP 4:  Sonstiges 
 

 Gemeindefestausschuss: Die neuen Zelte wurden geliefert. Die Finanzierung 
kann bei Vorlage der Rechnung(en) erfolgen. 
 

 Eine Dankeskarte von Frau Schött-Drews, Leiterin der KiTa St. Liborius, ist 
eingegangen. 
 

 Gratulationen zum runden Geburtstag von Mitgliedern des Fördervereins 
können nicht erfolgen, da vollständige und zuverlässige Daten dazu nicht 
vorliegen. Es gibt einen Geburtstagsdienst der Gemeinde, der regelmäßig 
gefördert wird. 
 

 Anhänger, Spende von Josef Otte nach der Aktion „Schachtzeichen“.  
Jonas Schab übernimmt die Fahrzeugpapiere. Über die künftige Nutzung 
soll noch nachgedacht werden, z. B. Vermietung oder Überlassung. 
 

 Vorgaben der Sparkasse Bochum zu Überweisungsverfahren: Fabian Rips 
will sich dazu weiter erkundigen. Bisher wird davon ausgegangen, dass der 
Förderverein keine Änderung seiner Satzung vornehmen muss. 
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 Zur Reform des Umsatzsteuerrechts hat Marcus Brauckhoff an einer 
Veranstaltung des Bistums teilgenommen und berichtete, dass der 
Förderverein voraussichtlich zukünftig von einer Umsatzsteuerpflicht 
betroffen sein wird, z.B. als Veranstalter des Gemeindefestes u.ä. mit 
Einnahmen, die denen gewerblicher Aktivitäten entsprechen. 

Anmerk.: Marcus Brauckhoff hat am 21.07.2019 dazu eine E-Mail mit einem 
Link zu Präsentationsunterlagen der Veranstaltung verschickt. 
 

 Der Fragebogen zur Nutzung des Gemeindezentrums An der Kaiseraue 12 
des Arbeitskreises „Gemeindessaalrenovierung“ wurde gemeinsam 
ausgefüllt. 

 
 
 

Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 28. August 2019, um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum statt.  

 
 
 
 
 
Wolfgang Berendes     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


